
つながる・ひろがる交流会～猪高学区～ 

日時：平成 28年 2月 8日(月)   
                                                   14:00～15：00  

                            場所：名東区役所 講堂  

 

    

  

 

１ 概要 

青少年健全育成事業として約 10年前より猪高学区連絡協 

議会、女性会を中心として開始された。毎年 9月に実行委員会   

を開催し、10月～12月の準備期間を経て、12月の第 2土曜日 

に事業を行っている。近年では、500人以上もの参加者が集ま  

り、子どもから大人まで楽しむことのできる地域の恒例行事と  

して、毎年学区民に親しまれている。 

 

２ きっかけ 

元々は約 15 年前より猪高女性の会が子ども達と一緒におはぎをつくり、地域へ振舞おうとい

う事業を企画したことから始まり、その事業が「猪高サンタのおくりもの」と題したクリスマス

イベントへと発展した。 

 

 ３ 内容 

事業 実施主体 内容 

 

交通安全教室 
・学区連絡協議会 

・民生・児童委員協議会 

○×クイズ形式で交通安全関係の問題

を数問出題し、子どもたちが楽しめる

内容で実施 

大道芸人ショー ・名東フレンズ 
アトラクションとして、ピエロバルー

ンショーとジャグリングショーを実施 

おはぎづくり 
・女性会 

・民生・児童委員協議会 

女性会の指導のもと、子ども達自身で

自分のおはぎをつくる 

輪なげゲーム ・子ども会育成連絡協議会 景品がもらえる輪なげゲームを実施 

ビンゴ大会 
・子ども会育成連絡協議会 

・体育委員会 

子ども達だけでなく、保護者や運営役

員も全員で参加 

 

４ 成果及び課題 

・子どもだけでなく、大人も楽しめる事業で毎年、学区の恒例行事として学区民に親しまれて

いる。 

・学区連絡協議会を中心に多くの地域団体が連携し、地域のつながりづくりに貢献している。 

 

テーマ 「青少年健全育成事業～猪高サンタのおくりもの」について 

 



５ 意見交換の主なやりとり 

 

（質問 1） 

 毎年、小学校での実施ということでしたが、車で参加される方の駐車場はどうしていますか？ 

→（回答） 

車での来場は一切禁止にしております。徒歩または自転車で来ていただいています。 

 

（質問 2） 

目新しい取り組みで我々の学区でも参考としたいのですが、他に大きな行事では、どのような

取り組みをなさっていますか？ 

→（回答） 

年間大変多くの行事をさせていただいておりますが、主なものでは、運動会、グラウンドゴル 

フ、ソフトバレー、子ども会でのドッジボール等が挙げられます。また、5 月にはクリーン作戦

として全町内で清掃活動を実施しております。各町内会でおこした事業はできる限り、学区全体

で協力して、皆さんが参加していただけるような仕組みをとっていくべきだと考えております。 

 

（質問 3） 

  女性会でのおはぎづくりですが、何か始まりのきっかけはあったのですか？ 

→（回答）  

15年くらい前に、当時の女性会の会長が青少年健全育成事業として、子ども達と一緒におはぎ

をつくり、地域へ振舞おうという事業を企画したことがきっかけです。 

 

（質問 4） 

27年度参加人数約 550人とお話がありましたけれども、おおよその幼児、小学生、中学生,大

人の人数の内訳はわかりますか？ 

→（回答）  

550名という根拠はビンゴのカードを配った数です。幼児、小学生とその保護者、おじいちゃ

ん、おばあちゃんを含め親子三世代で参加いただいている参加者もいらっしゃいます。おおよそ

の内訳は、幼児約 100 名、小学生約 350 名、保護者や役員約 100 名で合計約 550 名となります。 

 

（質問 5） 

学区のイベントで参加賞等を何にするのか悩まれると思うのですが、ビンゴゲームの景品はど

のようなものを選ばれていますか？ 

→（回答）  

大半はお菓子やおもちゃが多いです。今年は、他の行事で余った豪華商品もあり、大盛況にな

りました。子どもだけでなく大人も盛りあがっていました。他に日用品のティッシュ、洗剤など

も景品としております。 

 

（質問 6） 

ご紹介のあった５つの催しは毎年すべてやっているのですか？ 

 

 



→（回答）  

毎年実施しております。また、すべての催しを全員参加で実施します。小学校の協力もあり、

非常に助かっております。 

 

（質問 7） 

体育館で暖房はつけてられますか？ 

→（回答）  

ストーブはつけていますが、すぐに暖かくなります。こどもたちの熱気で体育館の中は暖かく、

暖房は殆どいらないです。 

 

（意見 1）〈名東区子ども会育成連絡協議会会長〉 

自治会の行事にも子ども会から出ていくようにお願いしています。新聞などにも載せていただ

いたことがあり、取組みが広がるといいなと考えています。子どもの笑顔を見て行事をやってい

ただく事が一番大切で、自治会の中で応援していただきながら、地域の中で子どもを育てていき

たいと思っております。これからも子ども会が大変お世話になりますが、よろしくお願いいたし

ます。 

 

６ まとめ 

（猪高学区連絡協議会会長） 

本当にお忙しい中お集まりいただきまして、ありがとうございました。皆さんから貴重なご意

見をいただきまして、これから参考にしながら子どもたちの明るい笑顔が見られるように、地域

の皆さんのお力をかりながら、できる限り力いっぱい努めていきたいと思っております。「青少年

健全育成事業～猪高サンタのおくりもの～」という形で実施しておりますが、まだまだ工夫して

やれる事があるのではないかと思いますので、試行錯誤していきたいと考えております。 

  

（名東区長） 

いろいろな方がそれぞれの立場で本当に協力しあって、行事を実施していただくことにより、 

このような行事が浸透して、学区の方からも喜ばれているのではないかなと思います。このよう

な活動が地域で粘り強くなされていく事により、地域で子どもを育てていくという事が可能にな

るのではないかと感じます。それぞれの学区での実情は違えど、名東区全体で支援していきたい

と思いますので、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 

  

おはぎづくりの様子 つながる・ひろがる交流会の様子 


